
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Год издания /5 й

С т а л и н с к а я  
т р и б у н а

Орган Ханты-Мансийского окружкома и Саиаровского райкома ВКП(б) 
и Ханты-Мансийского окрсовета депутатов трудящихся

№ 234 (3195)1 Вторник, 20 ноября 1945 г. | пос. Ханты-Мансийск, Тюменской обл. | цена 20 коп

Об организации Академии наук 
Казахской СОР

Совнарком СССР удовлет
ворил просьбу Совнаркома 
Казахской ССР и Президиу
ма Академии наук СССР о 
реорганизации казахского

филиала Академии наук 
СССР в Академию наук 
Казахской ССР.

(ТАСС

П Р И К А З  
Народного Комиссара Обороны 

Союза ССР
№ 76

18 ноября 1945 года. г. Москва.
Товарищи артиллеристы и минометчики, инженеры 

и техники, офицеры и генералы Советской артиллерии!
Сегодня советские люди празднуют день артиллерии 

Красной Армии.
В Великой Отечественной войне наша славная артил

лерия выполнила свой долг перед Родиной.
На полях сражений Великой Отечествевной войны 

Советская артиллерия выросла в грозную главную 
ударную силу Красной Армии, которая в тесном взаи
модействии с нашей пехотой, танками и авиацией от: 
стояла свободу и независимость нашей Родины и сыг
рала выдающуюся роль  в деле полного разгрома фа
шистской Германии и Японии.

Во всех сражениях на Западе и Востоке наши доб
лестные артиллеристы и минометчики своим геройст
вом, знанием и умением уничтожать вражескую живую 
силу, боевую технику и укрепления добились полного 
господства над артиллерией врага и нанесли жесточай
шие потери его наступательным средствам—танкам и 
авиации.

Советский народ гордится заслуженной славой и до
блестью своих артиллеристов и минометчиков, вписав
ших блестящие победы в историю Великой Отечествен
ной войны.

Тесное единение фронта с тылом, трудовая доблесть 
и энтузиазм рабочих, работниц, инженеров, конструк
торов, техников, служащих и руководителей заводов 
дали возможность обеспечить артиллерию первоклассным 
артиллерийским вооружением и боеприпасами в нуж-; 
ньхх количествах.

Товарищи артиллеристы и минометчики, инженеры 
и техники, офицеры и генералы Советской артиллерии 
ж все труженики артиллерийского тыла!

Поздравляю Вас с Днем артиллерии!
Вечная слава артиллеристам и минометчикам, отдав

шим жизнь за свободу и независимость нашей Родины!
В ознаменование решающих успехов артиллерии Кра 

свой Армии в Великой Отечественной войне приказы- 
маю:

Сегодня, 18 ноября, в 19 часов в столице нашей Ро- 
д ивы —Москве,в столицах союзных республик и в горо
дах Ленинграде, Сталинграде, Севастополе, Одессе, 
Хабаровске, Новосибирске, Свердловске, Горьком, Моло
тове и Туле от имени Родины салютовать нашим слав
ным артиллеристам—двадцатью артиллерийскими зал
пами.

Заместитель Народного Комиссара Обороны ССОР 
Маршал Советского Союза А. ВАСИЛЕВСКИЙ.

Выдвижение кандидатов в состав Окружной 
комиссии по выборам в Совет Национальностей

Тов. М. В. Агееве 
по

БЕРЕЗОВО, 17 ноября. 
(По радио от нашего корр.). 
Коллектив рабочих и с л у 
жащих Березовского рыбо
завода обсудил вопрос о 
своем участии в избиратель
ной кампании.

Собрание, на котором при
няло участие более 80 че
ловек, состоялось в поме 
щении сетепосадочной м ас
терской. Когда председа
тельствующий сообщил 
собравшимся, что коллек
тиву предстоит обсудить 
важнейший вопрос о в ы д 
вижении своего кандидата 
в состав Окружной избира
тельной комиссии по вы 
борам в Совет Националь-

кандидат в состав Окружной 
в Совет Национальностей

комиссии

ностей, первой взяла ело 
во ударница обработки ком
сомолка тоз. Вохмина.

—Я предлагаю выдви
нуть от коллектива нашего 
завода в состав Окружной 
избирательной комиссии 
Марию Басильевпу Агееву, 
--говорит тов. Вохмина.— 
Тов. Агеева три года на 
нашем заводе работает 
парторгом об •ома ВКП(б). 
Все вы знаете ее, как хо
рошего организатора массо
во-политической работы 
среди рабочих и рыбаков. 
В дни войны правительство 
наградило тов. Агееву ме
далью „За трудовую доб
лесть". Мария Васильевна

пользуется среди всех нас 
большим авторитетом и 
уважением. Она вполне оп
равдает гаше доверие, если 
мы выдвинем ее кандида
том в Окружную комиссию 
по выборам в Совет Нацио
нал ь ноет ей.

Предложение тов. Вохми- 
ной встретило горячую 
поддержку всех п р и с у тс т 
вующих на собрании.

Коллектив завода едино
душно решил выдвинуть 
Марию Васильевну Агееву 
кандидатом в состав Окруж
ной избирательной к миссии 
из выборам в Совет Нацио
нальностей.

Нина Михайловна Чащина— кандидат в состав Окружной комиссии 
по выборам в Совет Национальностей

СУРГУТ, 18 ноября. (По 
телеграфу от нашего корр.) 
17 ноября состоялось р ас 
ширенное заседание райко
ма профсоюза работников 
начальных и средних школ. 
Участники заседания рай
кома союза единодушно р е 
шили от профсоюза началь 
ных и средних школ С ур
гутского района выдвинуть 
кандидатом в состав

Окружной избиратель
ной комиссии по выборам 
в Совет Национальностей 
Нину Михайловну Чащи- 
ну — завуча Зарямокой 
школы. Тов. Чащина знат
ная учительница С ургут
ского района, активная об
щественница. Онаявляется 
членом Сургутского райко 
маВКП(б), избрана секрета
рем Сытоминской первич

ной парторганизации. Под 
ее руководством в связи с 
подготовкой к выборам ком
мунисты, комсомольцы и 
беспартийные товарищи ак
тивно работают агитаторами.

Советское правительство 
высоко оценило трудовую 
деятельность тов. П М. Ча- 
щиной, наградив ее в 
1944 году орденом „Знак 
почета".

Успехи юльевских рыбаков
ПОЛНОВАТ,18 ноября. (По 

телеграфу) В е вязи с  подго
товкой к выборам в Верхов- 
вый Совет СССР и юбилею 
нашего округа среди ры
баков Полноватского рыбо 
завода развернулось социа 
листическое соревнование. 
Наилучших успехов в со
ревновании достигли ловцы 
Шльевского рыбучастка, 
где  начальником т. Молда- 
нов. План IV квартала

■ юльевскими рыбаками к 15 
ноября выполнен на 103 

•процента. Нумтовская ар
тель имени Кагановича вы
полнила план IV квартала 
на 166 процентов.

На достигнутом рыбаки 
Юльевского рыбучастка не 
успокаиваются. Они продол 
жают добиваться новых ус
пехов на подледном промыс
ле.

П. Кайгородов.

В честь юбилея округа
Успешно организовал На-днях, перед выходом

промысел пушного зверя 
охотник Со го м с к о р о  отде
ления Самаровского рыбко- 
опа Л-Ф. Глазурин. В пер
вой половине ноября он 
едал государству  120 бе
личьих, 4 горностаевых и 
3 колонковых шкурки.

в урман, Глазурин взял на 
себя обязательство в честь 
юбилея Ханты-Мансийского 
округа к 10 декабря сдать 
рыбкоопу „мягкого золота" 
на 600 рублей.

К. Корепанов.

От профсоюза рабочих рыбной промышленности северных районов 
выдвигается кандидатура тов. П.И. Куликова

Вчера состоялось заседа
ние президиума Ханты-Ман
сийского окружкома проф
союза рабочих рыбной про
мышленности северных рай
онов, с участием председа
телей месткомов и профор
гов коллектива госрыбтрес- 
та. Заседание обсудило 
вопрос о выдвижении кан
дидата в состав Окружной 
избирательной комиссии по 
выборам в Совет Нацио
нальностей.

С предложением высту
пил начальник отдела ка
питального строительства

тов. Свердлов. Он предло
жил выдвинуть кандида
том в Окружную комиссию 
по выборам в Совет На
циональностей главного 
инженера треста Куликова 
Петра Ивановича, харак
теризовав его как хороше
го производственника и 
активного общественника. 
Тов. Куликов имет трудо
вой стаж 26 лет, 13 лет 
работает в рыбной про
мышленности. Он имеет 
высшее образование, гото
вит диссертацию на полу
чение ученой степени док

тора технических наук.
Предложение тов. Сверд

лова поддержали т.т. Торо- 
пов, Молоков, Бочкарев и 
другие.

Президиум окружкома 
единодушно решил выдви
нуть от профсоюза работ
ников рыбной промышлен
ности северных районов 
кандидатом в состав Окру
жной избирательной комис
сии по выборам в Совет 
Национальностей главного 
инженера Ханты-Мансий
ского госрыбтреста тов. К у
ликова Петра Ивановича.

По Советскому Союзу
В селах Молдавии в и з

бирательную кампанию ак
тивно включаются восста
новленные и вновь создан
ные сельские клубы. Глав
ное в клубной работе— 
изучение Сталинской Кон
ституции и Положения о 
выборах.

В селах Ивановской об
ласти большую агитацион
ную работу развернули из
бы читальни.

•  Подведены итоги со
ревнования трактористов

Украины. Наибольших ус 
пехов добилась бригада 
Луки Супруна из Сульской 
МТС, Сумской области. 
Сиедняя выработка этой 
бригады в переводе на 
мягкую пахоту составила 
1881 гектар. При этом 
бригада сберегла 100 цен
тнеров горючего.

•  Уфимский лесозавод 
№ 5 изготовил для колхоз
ных гидроэлектрических 
станций 4 пропеллерных 
турбины системы профес

сора Соколова. На Ө0 про
центов турбины сделаны 
из дуба, благодаря чему 
сэкономлено значительное 
количество чугуна и стали.

•  С каждым днем рас
тут ряды последователей 
знатного ленинградского 
каменщика Андрея К ули
кова. В Нижнем Тагиле ре
кордной выработки добил«я 
ш тукатур „Тагилстроя" 
тов. Горбач, выполнивший 
за емену почти 10 норм.
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Декадник 
по оказанию  

помощи школам
Партия и правительство 

проявляют большую забо 
ту о школе. Днже в годы 
Великой Отечественной 
войны государство не толь
ко уменьшило, а наоборот 
из года в год увеличивало 
ассигнования на народное 
образование. Большую за
боту проявляет о школе 
и общественность

Чтобы школы смогли 
работать в нормальных ус
ловиях II з спешно закон 
чать учебный год, в этих 
целях исполком окружно
го Совета депутатов тр у 
дящ ихся решил провести 
с 20 ноября по 1 декабря 
декадник по оказанию по
мощи школам.

Втечение этого декадни
ка необходимо помочь шко
лам в заготовке и подвоз
ке топлива, в ремонте 
учебных зданий и интер
натов, в ремонте и подел
ке школьной мебели, в соз
дании ма ериальных и де
нежных фондов для нуж 
дающихся детей.

Успешное проведение 
этих мероприятий поможет 
охватить всех детей школь
ного возраста всеобщим обу
чением.

В декадник должно вклю
читься все население.

Задача районных и сель
ских Советов—привлечь к 
участию в декаднике по 
оказанию помощи школам 
колхозы, промшиленн ы е 
предпрня ги я . хозяйствен
ные и общее гвшшые орга
низации.

Партийные,  коме омоль- 
окне и профсоюзные орга
низации также не должны 
стоять в стороне от этого 
важного мероприятия. Их 
задача — воз глав ить работу 
по проведению декадника. 

У спешным проведением

Передовые
агитколлективы

Хорошо организовали I раздела Положения о вы- 
подготовку к выборам в борах. Всего изучением из- 
Верхойный Совет СССР бирательного закона в
коммунисты первичной ор
ганизации Ханты-Мансий
ского рыбкоопа (секретарь 
т Карпова). Здесь регуляр
но проводят инструктив
ные беседы с агитаторами. 
Руководитель агитколлек
тива тов. Конева умело 
расставила своих агитато
ров по десятидворкам, она 
ведет учет агит массовой 
работы и  своевременно 
предоставляет информации 
о проделанной агитатора
ми работе райкому ВКП(б). 
9 агитаторов этого агит
коллектива провели нес
колько бесед среди изби
рателей по „Положению о 
выборах в Верховный Со
вет СССР", на которых 
присутствовало 176 слу
шателей.

Неплохо проводится аги
тационная работа в фельд
шерско-акушерской школе 
(руководитель агитколлек
тива тов. Михалев). Здесь 
проведены 2 инструктив
ные беседы с агитаторами. 
Среди учащ ихся  ФАШ 
уже закончено изучение

фельдшерско - акушерской 
шкоде охвачен 91 человек.

Агитаторы окрсвязи так
же развернули подготовку 
к выборам. На десятидвор- 
ках и по своим производ
ственным цехам агитаторы 
проводят изучение „Поло
жения о выборах в Верхов
ный Совет СССР". Руково
дитель агитколлектива 
тов. Доронин повседневно 
помогает агитаторам, про
водит с ними инструктив
ные совещания и беседы.

Несколько занятий по 
изучению избирательного 
закона провели на своих 
десятидворках агитаторы 
первичной парторганизации 
окрсуда.Агитатор т. Коски- 
на заботится о том,чтобы в 
помещении, где проводятся 
занятия  было хорошее ос
вещение. Там, где нет 
эл  ктричества, при ее со
действии достается керо
син, и занятия проводятся 
в нормальных условиях.

Уфимцев.

З а  р у в е ж о м

Выступления английских деятелей  
по вопросу об Индии

ЛОНДОН, 10 ноября. (ТАСС), дывало бы помощь английского
Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер Бедфорп, в Лон 
доне состоялся митинг по сл у 
чаю дня рождения Неру. На 
митинге выступил с речью 
председатель лейбористской пар
тии Ласки, который заявил: .Ког
да мы с равимся с лежащей на

правительства при восстановле
нии французского владычества. 
Точна также в истории голланд
ского правления на Яве мне не 
известно ничего такого, что мог
ло бы оправдать использование 
английских и индийских войск*. 

Выступивший на митинге лей*
нас ответственностью перед ин .б о р и с т —член парламента Майкл 
дийским народом? Мы делаем) Фут заявил: .Все мы надеялись,

Повседневно усиливать оборонную работу
Осоавиахимовские органи

зации призваны усиливать 
военную мощь государст
ва, готовить резервы для 
Красной Армии, укреплять 
ттргл ивохимическую оборо
ну страны. За год#л Вели 
кой Отечественной войны 
окружная осоавиахимов- 
екая организация проделала 
большую работу по подго
товке военных кадров. За 
это время подготовлено: ми
нометчиков—259, пулемет
чиков- 909, ворошиловских 
отрезков, имеющих значки 
I и II ступени,—9.603. Чи-

" иГ и ^ и . « , И1 первичных осоавиахи
декадш па создадим необ мовск/ х организаций I
улпн шла гщ.пппиа гтгта т’лпл г ~ходимые условия для того, 
чтобы все дети школьного 
возраста обучались в теп
лых и светлых помещени
ях, были обуты и одеты.

Окружим школы еще 
бо 1 ыпцм вниманием!

КОМСОМОЛЬЦЫ-
АГИТАТОРЫ

Комсомольцы нашего ок
руга  активно включились 
в проведение массовой ра
боты в связи с предстоя 
щи ми выборами в Верхов
ный Совет СССР. 784 ком
сомольца по округу рабо
тают агитаторами.

В Оамаровском районе 
работают агитаторами 250  
комсомольцев, из них 135 
человек на периферии. По 
инициативе первичной ком
сомольской организации 
с. Ечизарово при Ечиза 
ровской избе-читальне соз-

округе выросло с 257 до 
420, в них членов стало в 
два раза больше.

Сейчас, когда наша стра
на вступила на пущъ мир
ного строительства, перед 
осоавиахимовскими органи
зациями стоит задача даль
нейшего укрепления воен
ной мощи нашего государ
ства. Огромную роль в вы
полнении этой задачи дол
жны сыграть работники 
осоавиахима, обучающие 
трудящихся военному делу.

В отдельных районных 
осоавиахимовских органи
зациях неплохо поставлена 
оборонно массовая работа

подготовкой пулеметчиков, 
снайперов, автоматчиков и 
медицинских сестер не за
нимались. В Сургутском 
районе еще не все населе
ние прошло подготовку и 
переподготовку по нормам
п в х о .

Не у до в лет вори тел ь н о пос
тавлена работа в ряде рай
онов из вовлечению насе
ления в члены: ОСО и ор
ганизационному укрепле
нию первичных осоавиа- 
химовских организаций. 
Так, в Микояновском райо
не в этом году получилось 
снижение числа членов 
ОСО на 370 человек.

Многие первичные орга
низации осоавиахима не 
имеют председателей и не 
работают. В п Ханты Ман- 
сийске первичные органи
зации госрыбтреста, сбер
кассы, поссовета, горком- 
хоза, электростанции, лес
промхоза и другие совсем 
прекратили свою деятель
ность.

Все первичные осоавиа* 
химовекие организации ок
руга сейчас, как никогда, 
должны развернуть работу 
по вовлечению новых чле 
нов в свои ряды. Каждый 
осоавиахимовец должен ов
ладевать военными знання-

полавинчатое предложение сво 
боды, и мы повторяем на публич
ных митингах наполовину искрен
ние лозунги, однако всегда кое- 
что остается не досказанным. 
Предложения, подобные плану 
Криппса не разрешат проблему, 
если только они не будут опи
раться на искреннюю и полную 
решимость предоставить Индии 
ту ответственность, на которую 
она имеет право.

Стержнем всей английской по
литики как коалиционного, так 
и лейбористского правительства 
по прежнему остается очевидное 
отсутствие реальной воли к ока
занию помощи в деле освобож
дения Индии в полном смысле 
этого слова*.

Ласки подчеркнул, что он го
ворит не от имени лейбористско
го правительства и не от имени 
лейбористской партии. ,Я гово
рю сам за себя",— сказал он.

Касаясь событий в Индо-Китае 
и голландской Индии, Ласки ска
зал: .Предметом глубокого сожа
ления и горького стыда является 
то, что английские и индийские 
войска используются для восста
новления тирании в зоне Тихого  
океана.

В прошлой деятельности фран
цузов в Индо-Китае мне не из
вестно ничего такого, что оправ-

что новое лейбористское прави
тельство будет вести новую п о
литику в отношении Индии. Но 
эта надежда не исполнилась. Мы 
имели декларацию нового прави* 
тельства, но она не идет на мно
го дальше предложений, сделан
ных Криппсом в 1942 году. Мно
го людей в парламентской фрак
ции лейбористской партии и лей
бористском движении во всей 
стране не удовлетворено новым 
предложением. Мы имеем едино
душно принятую на ежегодной 
конференции лейбористской пар
тии в 1944 году резолюцию,глася
щую, чго лейбористское движе
ние обязывается оказать поддерж
ку любому плану, который о б е с 
печил бы независимость индий
ского народа. В парламентской 
фракции лейбористской партии и 
лейбористском движении во всей  
стране должна продолжаться бо р ь 
ба за то, чтобы добиться осущ е
ствления политики, провозгла
шенной на конференции лейбо
ристской партии. Нужно прило
жить величайшие усилия для то
го, чтобы заставить английское 
правительство выступить с но
вым предложением. Трудно при
зывать индийский народ потер
петь еще немного, ибо его тер
пения не хватит навеки*.

Американо-болгарские 
отношения *

СОФИЯ, 17 ноября. (ТАСС)  
Софийское радио передает, что 
вчера американский политиче
ский представитель в Болгарии  
Барно посетил премьер-мини  
а и ра  Бимона Георгиева и вру
чил ему от имени государствен
ного секретаря США ноту, 
в которой подтверждается по
зиция США, не признающая  
представительного характера  
болгарского правительства, и 
заявляется, что в силу эт ого  
не м огут  быть восстановлены 
дипломатические отношения 
м еж ду обеими странами. В  
этой ноте выражается сомнение  
в свободном волеизъявлении на 
предстоящих выборах.

Приговор палачам  
из гитлеровского  

концлагеря в Бельзене
Л Э Н Ц О Н ,  17 ноября. (ТАСС). 

Как передает агентство Рейтер 
из Л юн бу;'га, п юле более чем 
7-недельн_(й работы закончился 
суд над палачами из (итлеров- 
ского концлагеря в Бельзене. Из 
30 обвиняемых 11 приговорены 
к смертной казни, а остальные 10 
к различным срокам тюремного 
заключения.

Бывший комендант лагеря 
Иозеф Крамер, доктор Клейн, 
Петер Вейнгартнер, Франс Гес- 
слер, Ирма Грезе, Элизабет 
Фолькенрат.Иогана Борман, Виль 
1ельм Дор, Пихен, Карл Фрацих 
и Франц Штофель приговорены 
к смертной казни через повеша- 
ние.

Пребывание советских футболистов 
в Кардиффе

среди населения К о н д и н - | м и ,  готовя себя в любую 
скип район (председатель м инуту  встать на защ иту 
райсовета осоавиахима! Родины,
тов. Елушкин)годовой план Обязанность работников
подготовка военных кадров 
выполнил на 100, обучения 
населения по ПВХО на 190 
и сбор членских взносов

дан к р у ж ж  по изучению проведен в районе на 70 
избирательного закона, его п Р ° й еН1(>в.
посещает 18 человек. З а 
нятия проводятся регуляр
но. Одновременно здесь соз
дай кружок художествен
ной самодеятельности по

Однако, в ряде районов 
осоавиахьмовекие организа
ции имеют серьезные недо
статки. В Оамаровском 
районе (председатель рай-

обслуживанию избирателей 'совета ОСО т. Лнсиэнко)

осоавиахима не только у к 
реплять имеющиеся пер
вичные организации ОСО 
организационно, но и до- 
биват1ся того, чтобы при 
каждом учреждении, пред
приятии и колхозе была 
создаеа в ближайшее вре
м я первичная организация 
осоавиахима.

Сироткин,
председатель окружного ео*ет* 
оео чвиях иыз .

КАРДИФ Ф , 17 ноября. (ТАСС). 
(От специального корреспонден
та ТАСС). Прибывшие сюда на 
матч футболисты .Динамо* были 
встречены исключительно ра
душно.

Вчера советские гости ознако
мились с достопримечательноегя 
ми Кардиффа—портом, музеем и 
некоторыми промышленными 
предприятиями. Группа дина 
мозиев во >лаве с тов. Андриа 
новым была приглашена нт при
ем к лорду-мэру города У иллсу. 
На приеме присутствовал пред 
сецатель футбольного к дуба 

Кардифф—Сити* Мерретт.Лоря

тать*. Отвечая иа приветствия, 
руководитель делегации .Д ина
мо4 т, Андрианов выразил на
дежду, что их визит в Кардифф 
послужит усилению -дружбы и 
культурных связей между Со-, 
ветским Союзом и Великобрита
нией.

Другая группа динамовцев во 
главе с зтместителем руководи
теля делегацяи т. Филимоновым 
посетила угольную шахту Абер- 
синон, где совет ким футболис
там особенно теплый прием ока
зали рабочие. Две группы дина
мовцев посетили до<и Кардиффа.

Вечером в гостинице, где ос
тановились динамовцы, уэльскийм»р, приветствуя госте», заяви,: ,

.Мы прошли через в ту воину. | , есгь госге,  Б^ дя „ сполн^ ны
вместе сражаясь за общее дело. | уэльские национальные и рус- 
Мы должны теперь вместе р або- |ские песни.

Произвол иранских полицейских в Зенджане
ТЕГЕРАН. 18 нтября. (ТАСС). 

Газета .Н оурузе  иран" помес
тила телеграмму члена совета 
профсоюзов Реуфи ит Зенджана 
о том, что по приказу зенджан- 
ского губернатора Фахимч на
чальник полиции Фатеии на гла
зах у всего населения избил 
плетью нредстлвигелн совета

профсоюзов. Собравшаяся боль
шая то т а  горожан потребовала 
снятия с постов виновников по
лицейского самоуправства.

И. 0. ответ, редактора
Г. Ф. ВОРОНЦОВ.
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